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C9est quoi un projet associatif ? 
 

 

Un projet associatif c9est un document important pour notre association. 

 
Un projet associatif définit l9Association :  

• Son histoire,  

• ses valeurs,  

• son évolution, 

• ses objectifs et ses projets. 

 

L9Association écrit un projet associatif tous les 5 ans. 

 

 

 

Notre ambition à l9Association EPANOU :  

 

- Accompagner les parcours de vie  

    des personnes en situation de handicap. 

- Mobiliser des professionnels, des partenaires 

     au service de cette ambition.  

 

 

 

Nous affirmons que : 

« Toute personne en situation de handicap  

est, à la fois, vulnérable et pleine de qualités et de compétences. 

Nous pouvons l9accompagner à trouver sa place dans la société. » 

 

 
 

Notre objectif principal à l9Association EPANOU c9est :  

 

- Accompagner les parcours de vie  

    des personnes en situation de handicap. 

- Mobiliser des professionnels, des partenaires 

pour atteindre cet objectif.  
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Notre histoire  
 

 

Quelques dates : 
 

Des parents se mobilisent : 

Accueil de quelques enfants dans un appartement. 

 

Des établissements ont été créés 

et se regroupent à Seynod. 

 

  Recherche de nouveaux établissements et services : 

         Par exemple : 

• Le SAVS (Service d9Accompagnement à la Vie Sociale). 

• Des services pour les personnes vieillissantes. 

 

   Nouveau nom pour l9Association : AAPEI Epanou 

 

Création de nombreux services et établissements : 

Par exemple : 

• La cuisine centrale. 

• Cap Handi Services est intégré à l9AAPEI Epanou. 

• Les hébergements Les Hauts de Chosal à Cruseilles. 

• L9EAM (Établissement d9Accueil Médicalisé) Les IRIS. 

• La Ferme des Roches à Chaumont. 

• L9Accueil de Jour pour les ouvriers ESAT à Seynod. 
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L9AAPEI Epanou en 2024  
 

 

Quelques chiffres 
 

L9AAPEI Epanou c9est : 

• 324 familles adhérentes sur le bassin annecien et la Haute Savoie. 

• 17 établissements et services d9accompagnement. 

• Plus de 1000 personnes accompagnées  

en situation de handicap mental, de déficience intellectuelle ou d9autisme. 

• 450 salariés. 

• Un budget de 36 millions d9euros.  

• Un Conseil d9administration composé de 24 adhérents. 

Un Conseil d9administration c9est une réunion  

pour parler des projets de l9association. 
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Les établissements et services de l9AAPEI Epanou 
 

 
 

1. Le Complexe enfants : 

• La Crèche « Galipettes » 

La crèche accueille des enfants de 3 mois à 4 ans, 

et jusqu9à 6 ans pour les enfants en situation de handicap. 

 

• Le DIME : Dispositif Intégré Médico-Éducatif  

Le DIME accompagne et accueille les enfants, les adolescents 

et les jeunes adultes. 

 

 

 

 

• L9ESAT  

Les activités de travail sont : 
 

o Les ateliers de conditionnement 

o Les espaces verts 

o La cuisine collective  

o La blanchisserie 

• L9Accueil de jour  

Ce service propose :  

o Des activités pour les ouvriers 

      qui ne peuvent pas ou plus travailler à temps plein 

o Une préparation à la retraite 

1. Le Complexe enfants  

2. Le Complexe Le Parmelan  
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• Les hébergements  

o Les foyers d9hébergement 

o Les appartements de soutien 

o Le foyer de vie 

 

• Le Service loisirs et vacances  

Ce service propose des activités de loisirs 

et des vacances adaptées toute l9année.             

 

 

 

 

• L9ESAT  

Les activités de travail sont : 

o Maraichage et horticulture 

o Entretien des espaces verts 

o Travail à la ferme et accueil du public 

o Activités artistiques 

 

• Les Hébergements des Hauts de Chosal  

o Les foyers d9hébergement 

o Les appartements de soutien 

o Les unités de vie pour personnes vieillissantes 

 

3. Le Complexe de la ferme de Chosal  
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• Établissement d9Accueil Médicalisé (EAM) 

     Les IRIS.  

Établissement qui accompagne des adultes de plus de 45 ans  

qui ont besoin de soins médicaux. 

 

• Établissement d9Accueil Non Médicalisé (EANM) 

     Les Roseaux.   

Établissement qui accompagne des adultes  

qui ont besoin d9une aide importante pour faire des activités. 

 

 

 

Établissement qui accompagne des personnes autistes  

à partir de 20 ans. 

 

  

 

 

 

• Le SAVS : Service d9Accompagnement à la Vie Sociale  

Service qui accompagne les adultes dans leur vie quotidienne.  

 

4. Le Complexe La Balme de Sillingy  

6. Le Complexe Services  

5. EAM La Ferme des Roches  
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• Le Dispositif Horizon  

Service qui accompagne des jeunes adultes autistes  

pour leur insertion professionnelle et sociale. 

 

• Cap Handi Services  

Service qui aide les personnes en situation de handicap  

et leur famille, à leur domicile. 
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Nos valeurs  
 

 

Nos valeurs, ce sont nos idées les plus importantes. 

 

1. Construire l9avenir 

Accompagner la construction de chaque projet de vie. 

Favoriser l9autodétermination des personnes. 

L9autodétermination c9est :  

- Choisir librement ce qu9on veut pour notre vie 

- Agir pour réaliser nos choix et nos projets. 

 

 

2. S9exprimer librement 

Favoriser l9écoute, la créativité  

et la liberté d9expression des personnes . 
 

 

3. Protéger et expérimenter 

Permettre aux personnes de vivre des expériences nouvelles  

en étant accompagnées et en sécurité. 

 

 

4. Créer ensemble 

Faire des projets communs en impliquant les familles,  

les salariés, les partenaires extérieurs  

et les personnes en situation de handicap. 
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5. Innover et s9ouvrir vers l9extérieur 

Favoriser l9inclusion dans la ville et dans la société. 

L9inclusion c9est l9égalité de participation de tous  

dans la société. 

 

 

6. Privilégier l9humain 

Affirmer les valeurs d9humanisme, de tolérance,  

de respect et de bienveillance. 
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Ce que veut faire l9AAPEI Epanou 

pour les 5 ans à venir  
 

 

1. Favoriser l9autodétermination  

 

• Favoriser l9aide à la communication 

dans tous les établissements et services : 

 

- Faciliter la compréhension des informations 

 grâce à des informations en Facile à Lire et à Comprendre. 
 

- Mettre en place des moyens pour faciliter l9expression  

      des besoins, des envies, des idées des personnes accompagnées. 
 

 

• Favoriser la participation des personnes accompagnées :  

- Au Conseil d9administration 

- Au Conseil de Vie Sociale (CVS) 

- Au Comité éthique 

 

 

• Développer la pair-aidance 

 La pair-aidance c9est l9entraide entre personnes  

 qui ont le même handicap. 

 

 

• Proposer des formations sur l9autodétermination. 
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2. Revendiquer des moyens 

• Revendiquer c9est exiger des moyens financiers et humains 

pour accompagner les personnes. 

• Faire connaître l9Association. 

 

3. Favoriser l9inclusion des personnes  

Aider les personnes en situation de handicap 

à trouver leur place dans la ville et dans la société : 

• Développer l9inclusion scolaire. 

• Favoriser le bénévolat des personnes accompagnées. 

• Développer les liens avec les EHPAD et les clubs séniors. 
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4. Avoir du personnel formé et compétent  

• Améliorer le recrutement du personnel. 

• Se mobiliser pour les salaires et pour le logement. 

• Informer sur les métiers de l9accompagnement. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5. Accompagner les personnes dans leur parcours de vie 

• Toujours associer les personnes à leurs projets personnels. 

      Associer les familles avec l9accord de la personne. 

• Rendre les informations claires et adaptées. 
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6. Avoir des bénévoles engagés et formés 

• Recruter des bénévoles grâce à la Commission Bénévolat. 

• Favoriser le bénévolat des personnes accompagnées  

dans les évènements de l9Association. 

 

 

 

 

 

 

 

7. Favoriser le développement durable 

Le développement durable c9est faire attention 

à la protection de l9environnement. 

 

• Favoriser les économies d9énergie en finançant les travaux nécessaires. 

• Favoriser le tri et le recyclage des déchets. 

• Favoriser une alimentation saine, de qualité  

et respectueuse de l9environnement.  

C9est la loi Egalim. 

• Soutenir des actions comme l9Art Recyclerie. 

L9Art Recyclerie propose des activités de création et de recyclage pour les 

personnes en situation de handicap.  
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AAPEI EPANOU, 32 rue Gustave Eiffel 
Seynod 3 74600 Annecy 
 
Téléphone :  Courriel :    Site Internet : 
04 50 69 30 75 contact@aapei-epanou.org www.epanou.org 
 
Retrouvez-nous sur  
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